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Zusammenfassung


Tuina ist eine manuelle Therapie und gehört zu den fünf Säulen der chinesischen Medizin. Wie die Phytotherapie, Akupunktur, Diätetik und Qi Gong beruht ihre Methodik und therapeutische Zielsetzung auf den energetisch definierten Grundsätzen der chinesischen Medizintheorie. Darin unterscheidet sich diese Therapie von strukturorientierten Anwendungen wie klassischer Massage, Physiotherapie oder Chiropraktik. Tuina kommt für alle Indikationen der chinesischen Medizin in Betracht und wird seiner milden, gut kontrollierbaren Wirkung wegen in der humanmedizinischen Praxis besonders bei Kleinkindern und geriatrischen Patienten angewandt. Bei Ablehnung von Akupunkturnadeln stellt Tuina eine Ergänzung des Behandlungsspektrums dar, die sich in der tiermedizinischen Praxis für entsprechend problematische Patienten besonders anbietet.








[bookmark: N1099F]

Summary


Tuina is a manual therapy that represents one of the five branches of Chinese Medicine. Like acupuncture, herbal medicine, food therapy and Qi Gong, the methodical approach and therapeutic goals are based on the energetic defined theories of Chinese Medicine. Therein lies the difference between this therapy and structural orientated applications like classical massages, physiotherapy or osteopathy. Tuina is applicable for all indications of Chinese Medicine and is used for its mild and well controllable effects especially for infants or geriatric patients. In case of inapplicability of acupuncture treatment, Tuina offers a supplement of the therapeutic spectrum, which is of special value for the treatment of difficult patients in veterinary medicine.
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